

新堀コミュニティだより



イメージキャラクター
米田(まいた)くん

新堀地区

発行元：新堀地区コミュニティ会議 事務局：新堀振興センター内
〒028-3111 花巻市石鳥谷町新堀 40-27-2 TEL・FAX 0198-45-3730

祝 新堀小学校卒業・ 石鳥谷中学校入学



3月18日(火)令和6年度の卒業生11人が全員揃って、卒業証書を手に入れました。卒業証書授与式では、来賓の方々、保護者、教職員に見守られ、ひとり一人が入場から証書授与、門出の言葉と堂々と臨むことができました。

今年度は、創立150周年の節目の年でした。記念式典をはじめとして、タイムカプセル封印式や講演会、遠足等多くの記念行事の中心としてまさに「学校の顔」といえる素晴らしい活躍を見せました。また、日常生活でも下級生と一緒に遊んだり、縦割り班清掃で優しく指導したりする様子がよく見られ、思いやり溢れる学校を作ってくれました。

「これからも強い気持ちを思いやりの心をもって 新しい未来に向かって 進みます」という門出の言葉と「最後のチャイム」の合唱に思いを込めて、新しいステージに力強く巣立っていきました。

～各種事業を開催しました～

下記の事業をもちまして、令和6年度の新堀地区コミュニティ会議の事業を無事に終えることができました。ご指導、ご参加いただいた皆様ありがとうございます。令和7年度も各種事業を計画しておりますので楽しみにお待ちしております、奮ってご参加いただきますようお願いいたします。

親子料理教室

3月9日(日)午前10時から新堀振興センター調理室と会議室において、親子料理教室を開催しました。

当日は講師の藤根果奈子さんの指導を受けながら9名の一般参加者が『りんごのショートケーキ』を作りました。参加者同士、楽しく会話をしながら協力してりんごのコンポートで花を作ったり、クリーム等でデコレーションを行い、自分たちで作ったケーキを大事そうに持ち帰っていました。



郷土の料理教室

3月10日(月)午前10時から新堀振興センター一会議室、調理室で福山勝子さんを講師に、新堀地区区内一般参加者11名が参加し、「郷土の料理教室」を開催しました。

当日は参加者からの質問も多く、とても賑やかな中、『彼岸団子』の調理・試食を行いました。童心に返ったように楽しんで団子作りを行い出来立ての団子の味は格別だったようでとても美味しくできたと参加者からたいへん好評でした。



シニアヘルスアップ教室

3月10日(月)午後3時から新堀振興センター2階講義室(和室)で保健推進員さんにもご協力いただき、シニアヘルスアップ教室を開催しました。

当日は講師の佐々木紀子さんの指導で新堀地区内一般参加者等8名が参加し「正しいラジオ体操&ちょこっと太極拳」と題し、ラジオ体操と太極拳に取り組みました。

講師の会話の楽しさと優しい指導で穏やかな時間を過ごし、参加者は心身共にリフレッシュすることができました。



AED講習会

3月14日(金)午前9時から新堀振興センター2階講義室(和室)において、花巻北消防署の職員3名を講師に、「AED講習会」を開催しました。

当日は新堀地区内一般参加者6名が参加し、2つのグループに分かれて心肺蘇生法とAEDの使い方の実技を行ったり、職員から説明を受けたりしました。

参加者は活発に質問をするなど熱心に受講し、直接指導を受けることで学びも深まりたいへん有意義な時間となりました。



子ども料理教室が開催されました

3月25日(火)に「子ども料理教室」が開催され、学童クラブ児童19名と支援員3名が参加し、食生活改善推進員の福山勝子さんの指導のもと、トマトの雑穀寿司、たっぷり野菜のスープぎょうざ、鶏肉のもみじ煮、手作りおぼろデザートなどを調理し、おいしくいただきました。

また、当日は新堀振興センター施設内の大掃除やスリッパ磨きをしていただきました。紙面をお借りしてお礼申し上げます。ありがとうございます。



令和6年度第4回役員会を開催しました

3月27日(木)午後6時から新堀地区コミュニティ会議理事等18名が出席し、令和6年度新堀地区コミュニティ会議第4回役員会が開催されました。役員会では4月13日(日)開催予定の令和7年度定例総会提出議案となる令和6年度各会計の収支決算、新堀地区コミュニティ会議役員を選出について等、熱心な協議が行われました。

令和7年度に交替される公民館長さん及び自治会長さん、各団体からの選出で交替される方々にはこれまで色々のご尽力いただきました。たいへんありがとうございました。

よろず掲示板

この「よろず掲示板」は、各機関から情報をお寄せいただき、掲載しているものです。ご不明な点や、詳細については該当機関にお問い合わせ下さるようお願いいたします。

花巻北消防署

野外焼却・家庭ごみ焼却を禁止する法律と条例

お問い合わせ
花巻北消防署（45-2119）

【全国では林野火災が3月から4月にかけて多く発生しています】

全国の林野火災の出火件数を原因別にみると、**たき火**によるものが最も多く、次いで**火入れ**、**放火**の順となっており、**失火が原因による火災は全体の7割を超えています**。

【花巻市の状況】

花巻市では、昨年の3月から5月までの期間中、**たき火**や**枯草焼き**などの**野外焼却**が原因となる火災が15件も発生しました。

また、平成9年5月に発生した林野火災では石鳥谷町から紫波町にかけて304ヘクタールが焼失、約10億円の損害が生じました。



平成9年5月の
林野火災の様子

【野外焼却・家庭ごみ焼却を禁止する法律と条例】

「廃棄物の処理及び清掃に関する法律」により、**野外焼却は原則として禁止されています**。

また、「県民の健康で快適な生活を確保するための環境の保全に関する条例」により、**庭先や空き地で家庭ごみを焼却することは禁止されています**。

詳しくは、花巻市ホームページに掲載されています。下の二次元コードからご確認ください。

生活環境課のページ

野外焼却（野焼き）について



石鳥谷交番

春の全国交通安全運動の実施

お問い合わせ先：石鳥谷交番
TEL：0198-45-2134

てをあげて くるまにおしらせ ぼくはここ

【実施期間】

令和7年4月6日（日）から4月15日（火）までの10日間

交通事故死ゼロを目指す日 4月10日（木）

【運動重点】

- 1 こどもを始めとする歩行者が安全に通行できる道路交通環境の確保と正しい横断方法の実践
- 2 歩行者優先意識の徹底とながら運転等の根絶やシートベルト・チャイルドシートの適切な使用の促進
- 3 自転車・特定小型原動機付自転車利用時のヘルメット着用と交通ルールの遵守の徹底
 - ・「交通ルールを正しく守ること」「思いやり・ゆずり合いの気持ちを持った運転をすること」が、交通事故を防ぐために大切なことです。
 - ・住宅地や学校の近くなどを走行する場合は、近くにこどもがいないか周囲に注意を払いましょう。
 - ・シートベルト・チャイルドシートを適切に使用し、自転車等に乗車するときはヘルメットを着用するなど自分や家族の身を交通事故から守りましょう。

新堀保育園

新年度スタートしました

4月1日（火）入園を祝う会と進級式を行いました。

新入園児5名をお迎えして42名の園児と、14名の職員で令和7年度がスタートしました。

保護者の皆様、地域の皆様に協力していただきながら、地域の宝である「にいぼりっこ」を大切に育てていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いたします。



4月14日（月）	身体測定（ゆり・きく）	15日（火）	身体測定（うめ・たんぽぽ）
16日（水）	身体測定（もも・ばら）	17日（木）	食育の日
18日（金）	誕生会	23日（水）	おにぎりの日（ニコニコ保育士体験）
24日（木）	園児健康診断		
5月1日（木）	安全の日	2日（金）	こいのぼり集会・誕生会
9日（金）	交通安全教室	12日（月）	身体測定（ゆり・きく）
13日（火）	身体測定（うめ・たんぽぽ）・なかよし広場		
14日（水）	身体測定（もも・ばら）		

《戸塚森に抱かれた 農村景観を誇り、ふれあいと支え合いに満ちた里 新堀》

新堀小学校

新堀小学校令和7年度教職員異動

新堀小学校の教職員の定期人事異動がありました。

3月24日（月）に離任式が行われ、子ども達は4名の先生方とお別れをしました。まず、離任する先生方より子ども達に新堀小の楽しかった思い出や、これから頑張ってもらいたいことなどのお話がありました。その後、代表児童によるメッセージとお花のプレゼントが手渡されました。たくさんの「ありがとう」で溢れた式になりました。

年度が替わり4月7日（月）には、新しく着任した先生方の紹介式が行われました。引き続き始業式も行われ、全校児童63人と教職員が気持ちを新たに新学期がスタートしました。

離任・着任した教職員は以下のとおりです。これまでのご支援に感謝いたします。今後ともよろしくお願いたします。



《離任した教職員》

- 校長・小山 文明（八幡平市立田頭小学校へ）
- 副校長・外館 秀幸（役職定年 教諭として八重畑小学校へ）
- 教諭・渋谷 緑（東和小学校へ） 養護教諭・高橋 聖子（退職）

《着任した教職員》

- 校長・鈴木 恵（岩泉町立小川小学校より）
- 副校長・佐々木 真里子（県立生涯学習推進センターより）
- 養護教諭・菊池 さくら（宮古市立津軽石中学校より）
- 講師・松村 稔（北上市立黒沢尻東小学校より）
- 講師・火石 知音（花巻市教育委員会より）

新堀小学校よりお知らせ

創立150周年記念誌をお譲りします。1冊1,800円（税込み）で40冊限定です。購入希望の方は、学校（45-3021）までご連絡ください。先着順のお渡しとなりますので、なくなり次第終了といたします。

花巻ブルークボーゲンアカデミー

市町村合併前の旧新堀地区公民館（現在は新堀振興センター）では、既に昭和61年2月には親子スキー教室が行なわれ、今日まで継続されております。併せて平成10年度からは中高年もスキーをやりたいとの事から、中高年のためのスキー教室が始まりましたが、地区内外の中高年以外の方々から受講希望者が多くなり、平成13年度からは大人のスキー教室として名称を改め、今日に至っています。

そして平成15年2月と平成16年2月には大人のスキー教室の集大成として、山形蔵王の自然が織り成す造形美、樹氷の自然探勝の集いが実施されております。その後有志で山形蔵王自然探勝の集いは継続され、平成20年にスキー愛好者グループの花巻ブルークボーゲンアカデミーが結成され、新堀振興センターとの共催のような形で継続し、現在に至っています。



この写真は、令和7年2月15日の今シーズンたったの2日と言われた快晴に恵まれ、山形蔵王の山頂付近のお地蔵様にお参りするざんげ坂と言うコースの途中の見ごとな樹氷とスカイブルーを背景にした写真です。

文・写真提供 花巻ブルークボーゲンアカデミー代表 藤原俊幸